

habitation hygiénique et sur l'historique des efforts tentés, en Angleterre et sur le continent, pour faire profiter la classe ouvrière des bienfaits d'un logement salubre.

L'autre Société, qui se propose le même but, est la Compagnie des habitations industrielles : « *the improved industrial dwellings company limited*, » dont la création remonte à l'année 1863.

A la fin de l'exercice 1873, cette Compagnie avait dépensé au delà de 5,000,000 de francs en constructions appropriées à toutes les exigences des ouvriers industriels habitant Londres et ses environs. Au nombre de 40, ces constructions contiennent 1,287 appartements, composés de 2, 3, 4 ou 5 chambres, et sont occupées par 5,056 locataires, qui professent 337 métiers différents. Chaque appartement a sa cuisine, sa buanderie et l'usage des eaux alimentaires.

Cette Société, qui a émis 3,000 actions de 25 livres et 8,818 de 10 livres, distribue régulièrement 5 p. c. de dividende, après avoir prélevé sur les bénéfices une somme importante pour la réserve.

Suisse.

SITUATION DES CLASSES OUVRIÈRES ET INSTITUTIONS INDUSTRIELLES DE LA SUISSE (1).

M. Victor Böhmert, professeur d'économie politique et de statistique à l'école polytechnique et à l'université de

(1) *Arbeiterverhältnisse und Fabriken Einrichtung der Schweiz.*